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ANOS

Pacheco, Edgar, Renato e Liliam: 
A disputa pelo voto já começou

A ‘Gigante’ de
apenas 1,55 m

Pequena na estatura, mas gigante na história do Brasil e do mundo. Rebeca Andrade conquistou sua sexta medalha olímpica, 
desta vez a de ouro no solo. Ela superou Simone Biles chegando ao quarto pódio em Paris, se tornando a maior medalhista 
do Brasil. Em momento histórico, Rebeca foi reverenciada por Biles (prata) e Jordan Chiles (bronze). l Esportes 16

MAIS TENSÃO
TRF4 suspende
reintegração e
autoriza Funai

equipar invasores
l Geral 8

Em Cascavel está tudo definido: Renato Silva (PL) e Henrique 
Mecabô (Novo); Marcio Pacheco (PP) e Fernando Mantovani 
(MDB); Professora Liliam (PT) e Monica Silveira (PCdoB); e 
Edgar Bueno (PSDB) e Suely Frare (União Brasil). Estas são as 
quatro pré-candidaturas a prefeito e vice-prefeito definidas 
pelas convenções de Cascavel para a disputa das eleições 
municipais. Com o fim do prazo para as convenções partidá-
rias encerrado ontem (5), agora partidos e federações têm 
até o dia 15 de agosto para fazer o registro das candidaturas 
na Justiça Eleitoral e sacramentar todos os participantes do 
pleito. Com a grande movimentação em torno das articula-
ções políticas para fechar as chapas majoritárias, a expec-
tativa gira em torno do registro efetivo das candidaturas. 
Vale lembrar que até este registro final, mesmo que seja 
improvável, ainda há possibilidade de mudanças no quadro.

l Política 3
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A partir de hoje,
ônibus elétricos
iniciam operação

em Cascavel
l Geral 9

“CARA NOVA”
SECOM
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

DANILO GABRE CARDOSO (5)
IRACI INEZ DESCROVI (73)
MARIA REGINA DAHMER (66)
SEBASTIAO FERREIRA (60)
JOSE ADALTO DE OLIVEIRA (62)
LUIZ CARLOS PELECK (60)
MARIA RICARDINA RIBEIRO (81)
EGNALDO ANTUNES PENA (58)

Aumento de impostos e
de preço do cigarro podem 
incentivar o contrabando
Brasília – Ao mesmo tempo 
em que o aumento de tri-
butos e do preço mínimo 
do cigarro contribuem para 
desestimular o uso do tabaco 
no país, especialistas apontam 
que a medida pode incentivar 
o contrabando, uma vez que a 
diferença de valor no mercado 
legal e no mercado paralelo 
tende a aumentar. 

O tema voltou à tona após 
um decreto do governo determi-
nar que, a partir de 1º de setem-
bro, o preço mínimo da vintena 
(20 unidades) seja de R$ 6,50. 
Desde 2016, o valor era de R$ 5. 

Já o valor, em reais, da alí-
quota do IPI cobrado sobre o 
maço e o box de cigarro pas-
sará de R$ 1,50 para R$ 2,25, a 
partir de 1º de novembro. 

Advogado especialista em 
direito tributário, Ranieri Ge-
nari diz que a, princípio, a ma-
joração de impostos sobre o 
cigarro parece mirar o aumen-
to da arrecadação do Executi-
vo, uma vez que o número de 
fumantes no Brasil não tem 
crescido a ponto de justificar 
que a tributação suba para de-
sestimular o consumo.   

“Isso tem cunho arrecada-

tório, porque não há pesqui-
sas que indiquem aumento de 
fumantes; pelo contrário. Se a 
gente for olhar o timing, o go-
verno anunciou corte [de re-
cursos] no Ministério da Saúde. 
Extrapolando a visão tributá-
ria, isso é uma forma de tentar 
compensar esse problema ar-
recadatório, para tentar trazer 
um valor para suprir o SUS.”

SAÚDE
De acordo com o Instituto 

Nacional de Câncer, entre 80% 
e 90% das mortes por câncer de 
pulmão no Brasil têm relação 
direta com o uso de cigarro. O 
advogado tributarista Leonar-
do Roesler diz que a medida 
adotada pelo governo tem viés 
arrecadatório, mas é positiva 
do ponto de vista social.  

“A política de preços míni-
mos tem o objetivo de evitar 
que os cigarros sejam vendidos 
a preços excessivamente bai-
xos, o que poderia incentivar 
o consumo. Se olharmos para 
o argumento da saúde públi-
ca, o aumento dos impostos e 
do preço mínimo do cigarro é 
coerente com as diretrizes da 
Organização Mundial da Saúde 

Contrabando no Paraná
Fruto do contrabando e muitas vezes ligados a crimes mais sérios, 
como o próprio tráfico de drogas, os cigarros importados ilegalmente 
para o Brasil, via rodovias federais do Paraná, bateram a marca de 
16 milhões de maços apreendidos, contra 14,8 milhões do primeiro 
semestre passado. Quase metade dos cigarros apreendidos nas rodovias 
federais brasileiras, é apreendida pela PRF no Paraná. 
O contrabando de cigarros se relaciona com crimes mais graves como o 
narcotráfico e o roubo de veículos. Ele é utilizado pelo crime organizado para 
diversificar sua carteira de negócios ilícitos, pela sua grande margem de lucro. 
Como consequência de todo o trabalho de localização de ilícitos, 403 
pessoas foram detidas pela PRF por tráfico de drogas no primeiro 
semestre de 2024. No ano passado, no mesmo período, 304 pessoas 
foram detidas. Esse salto significativo nos números de apreensão de 
drogas da PRF no Paraná é fruto de um conjunto de medidas estratégicas 
adotadas pela corporação, que incluem a capacitação dos policiais, o 
uso de inteligência policial e a cooperação entre órgãos de segurança.

(OMS), a fim de controlar o ta-
bagismo”, avalia. 

Ele alerta que, no entan-
to, a diferença entre o preço 
do cigarro vendido de forma 
legal e aquele de forma ilegal 
vai subir, aumentando o con-
trabando. “Esse diferencial 
cria um forte incentivo eco-
nômico para que os consumi-
dores optem pelos produtos 
contrabandeados, que não 
estão sujeitos à mesma tribu-
tação. Após o aumento de IPI 
em 2016, houve crescimento 
substancial no mercado ilegal 
de cigarros”, lembra. 

IMPOSTO SELETIVO
No novo sistema tributário 

— aprovado pelo Congresso 
Nacional no fim do ano passa-
do — o Imposto sobre Produ-
tos Industrializados (IPI) será 
extinto, com exceção daquele 
que vai incidir sobre os itens 
produzidos na Zona Franca 
de Manaus. 

No entanto, passará a exis-
tir o Imposto Seletivo (IS), cuja 
finalidade é desestimular o 
consumo de produtos e servi-
ços considerados prejudiciais 
à saúde e ao meio ambiente. 

Os cigarros, assim como as 
bebidas alcoólicas, estão entre 
os itens cujo novo sistema 
pretende aplicar o chamado 
“imposto do pecado”, tornan-
do-os mais caros. 

Matrículas 2025
Segundo o coordenador 
estratégico de Governança 
de Dados Educacionais da 
Seed, Flávio Faversani, é a 
partir da atualização cadas-
tral que será preparada a 
matrícula para 2025. “Den-
tro desse prazo, os pais 
devem acessar a área do 
aluno ou ir à escola onde 
o filho está matriculado 
para solicitar a atualização 
cadastral”, afirmou.

Mercado de 
trabalho
Mercado de trabalho 
paranaense cresceu 72,5% 
em junho. Foram gerados 
13.572 novos empregos no 
Paraná no mês de junho, 
conforme mostram os 
dados do Cadastro Geral de 
Empregados e Desemprega-
dos (Novo Caged). Segundo 
análise da Fecomércio-PR, 
o mercado de trabalho 
paranaense está bastante 
acima da média nacional, 
que registrou 201.705 
novas vagas e crescimento 
anual de 29,55%.

Mercado de 
trabalho II
O setor de Serviços foi o 
que mais gerou empregos, 
com saldo de 7.804 vagas 
em junho. Maringá foi a 
cidade com maior cresci-
mento nos empregos com 
carteira assinada e regis-
trou elevação de 203,3% 
em relação a junho de 
2023. Com 8.247 contrata-
ções e 7.695 demissões, 
o saldo no município foi de 
552 postos de trabalho.

Show no Guairão
A banda mineira Pato Fu vai 
celebrar os 30 anos de car-
reira com show no Guairão, 
em Curitiba, neste sábado 
(10). O grupo surgiu em 
Belo Horizonte, em 1992, 
já lançou 13 álbuns e cinco 
DVDs, ganhou prêmios, 
coleciona diversos hits, já 

rodou o mundo e segue 
na estrada com a turnê 
comemorativa. Os ingres-
sos custam a partir de R$ 
80,00 (meia-entrada) no 
Disk Ingressos.

Homenagem
A Assembleia Legislativa 
do Paraná vai homena-
gear a ginasta curitibana 
medalhista de bronze nas 
Olimpíadas de Paris, Julia 
das Neves Botega Soares. 
“Julia, com apenas 18 
anos, conquistou a todos 
nós com sua estreia nas 
Olimpíadas, trazendo o 
bronze para o Brasil. É 
muito orgulho para nós 
paranaenses, que sabe-
mos da dura batalha que 
a jovem fez para alcançar 
essa medalha”, destacou a 
deputada estadual Luciana 
Rafagnin (PT), que lembra 
que o pai da atleta chegou 
a vender balas na rua para 
poder custear seus treinos.

Vagas de emprego
O Paraná tem 18,8 mil 
vagas de emprego dispo-
níveis nas Agências do 
Trabalhador. A Grande 
Curitiba concentra o maior 
volume de postos de traba-
lho disponíveis (5.691). Os 
interessados devem buscar 
orientações entrando em 
contato com a unidade da 
Agência do Trabalhador de 
seu município.

Eleições
A disputa municipal deste 
ano terá ares de compe-
tição nacional diante dos 
múltiplos interesses em 
jogo. Partidos de centro 
lutam para ganhar muscula-
tura Brasil afora e, assim, 
mais protagonismo no 
plano federal. A corrida tam-
bém mobilizou os dois prin-
cipais líderes políticos do 
país. Lula e Jair Bolsonaro 
entraram firmes em algu-
mas campanhas municipais 
e, até agora, cumpriram os 
seus objetivos.

Escolas estaduais
Os pais ou responsáveis pelos estudantes das mais de 
2 mil escolas estaduais do Paraná devem atualizar, até 
19 de agosto, os dados deles no cadastro escolar. A 

atualização é um procedimento obrigatório realizado pela 
Secretaria de Estado de Educação (Seed), e deve ser 
feita online, na área de acesso do aluno, ou na escola 

onde o aluno está matriculado.
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editoria e colaboradores
da redaçãoInforme 

Ratinho e Piana em Foz
O Governador do Paraná Ratinho Junior e o vice-governador 
Darci Piana estiveram em Foz do Iguaçu no último sábado 

(3), para participar da convenção partidária do PL, que 
homologou a pré-candidatura de Silva e Luna à prefeitura 

de Foz do Iguaçu nas eleições de 2024. 

“Última hora”
Apesar da agenda cheia 
no último sábado, já que 
participou das convenções 
em Curitiba e São José dos 
Pinhais para a homologação 
das pré-candidaturas de 
Eduardo Pimentel e Nina 
Singer, respectivamente, 
o governador ainda 
voou de Curitiba para 
Foz do Iguaçu para o 
evento de Silva e Luna, 
diferente da convenção 
do PL de Cascavel, que 
foi realizada no último 
dia 30, que homologou 
a pré-candidatura de 
Renato Silva, impedido de 
comparecer por 
um compromisso de 
última hora.

Inscrições 
canceladas
Mais de 26,5 mil empresas 
tiveram suas inscrições 
estaduais canceladas 
apenas no primeiro 
semestre de 2024, 
segundo dados da Receita 
Estadual do Paraná. O 
número é quase três vezes 
maior do que o registrado 
no mesmo período do ano 
anterior, quando houve 
9.669 cancelamentos, ou 
seja, um aumento de 174% 
de um ano para o outro.

Recesso legislativo
As comissões temáticas 
do Senado voltam a 
funcionar nesta semana 
após o recesso legislativo, 
no entanto, os senadores 
devem se debruçar sobre 
os temas mais urgentes 
somente na próxima 
semana, assim como os 
deputados, a partir de 
12 de agosto. No fim do 
recesso, os congressistas 
priorizam o avanço 
sobre a desoneração 
e o andamento da 

regulamentação da reforma 
tributária. 

Desoneração 
da folha
O projeto de lei que prevê 
um regime de transição 
para a desoneração da 
folha de pagamento de 17 
setores da economia já 
está na pauta do Plenário 
do Senado Federal para 
a quarta-feira (7). O PL 
1.847/2024, atende 
a acordo firmado entre 
o Poder Executivo e o 
Congresso Nacional em 
maio sobre a Lei 14.784, 
de 2023, que prorrogou a 
desoneração por 
quatro anos.

Parcelamento 
de débitos
Outra pauta que o Plenário 
pode votar é a PEC  
n°66/2023, que abre novo 
prazo para o parcelamento 
de débitos dos municípios 
com a Previdência Social. 
O texto passa pela quinta e 
última sessão de discussão 
nesta terça-feira. Além 
do parcelamento em até 
20 anos, o texto define 
um limite de 2% a 4% no 
orçamento das prefeituras 
para o pagamento de 
precatórios.

Esforço concentrado
Os deputados federais 
retomam as atividades 
após o recesso parlamentar 
com várias prioridades de 
votação neste segundo 
semestre. Por causa das 
eleições municipais de 
outubro, haverá sessões 
do Plenário da Câmara 
em semanas específicas. 
Serão duas semanas de 
esforço concentrado em 
agosto (12,13 e 14 e 
26,27 e 28) e uma em 
setembro (9, 10 e 11). 

Reforma tributária
Uma das prioridades de votação é o segundo projeto de 
regulamentação da reforma tributária (PLP 108/24), com 
foco no funcionamento do comitê gestor do novo Imposto 
sobre Bens e Serviços (IBS), que vai substituir os atuais 

ICMS e ISS. O primeiro projeto de regulamentação da 
reforma tributária (PLP 68/24), que regulamenta o IBS e a 

Contribuição Social sobre Bens e Serviços (CBS), foi aprovado 
pela Câmara em julho e aguarda agora a análise do Senado.

Cenário definido: Agora
é esperar o registro das
candidaturas até o dia 15
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Cascavel – Terminou ontem (5) 
o prazo que todos os partidos 
e federações realizassem suas 
convenções para escolha dos 
candidatos a prefeito, vice-pre-
feito e vereadores que irão dis-
putar as eleições municipais de 
2024 em outubro. Em Cascavel, 
a maioria das siglas chegou às 
convenções com os principais 

nomes definidos, tornando o 
evento uma espécie de cele-
bração para confirmação das 
candidaturas e coligações.

Pelo calendário eleitoral 
deste ano, após as convenções, 
os partidos têm até 15 de agos-
to para protocolar o registro de 
todas as candidaturas. Quan-
do o cenário eleitoral de Cas-

cavel começou a se desenhar 
em maio, oito nomes estavam 
no páreo: Edgar Bueno (PSDB), 
Marcio Pacheco (PP), Renato 
Silva (PL), Professora Liliam (PT), 
Henrique Mecabô (Novo), Fer-
nando Mantovani (MDB), Rafael 
Brugnerotto (REDE) e Coronel 
Lee (Agir). Agora, apenas quatro 
seguem na disputa. 

RENATO E MECABÔ
A segunda candidatura homologada para Prefeitura de Cascavel foi 

a de Renato Silva (PL) e Henrique Mecabô (Novo). Inicialmente, ambos 
eram pré-candidatos a prefeito, no entanto, durante a última semana 
na convenção partidária do PL de Cascavel, Renato anunciou Mecabô 
como seu pré-candidato a vice após um longo período de negociações.

Atual vice-prefeito de Cascavel, Renato Silva ocupou o seu primeiro 
cargo em 1982, ao se eleger vereador, sendo reeleito em 1987. Em 1998, 
foi candidato a deputado federal, mas não se elegeu. Porém, como su-
plente ocupou uma vaga na Câmara dos Deputados de 23 de fevereiro 
a 29 de outubro de 2000. Em 2020 Renato se elegeu vice-prefeito na 
chapa que reelegeu Leonaldo Paranhos. Em 2022, Renato Silva concor-
reu à Câmara dos Deputados e, apensar de 36.581 votos, não se elegeu. 

Henrique Mecabô é economista e cientista político. Ele atuou no 
Banco Central do Canadá e agências do Governo Americano. No pleito 
de 2022, foi candidato a deputado federal pelo Novo, sendo sua pri-
meira disputa eleitoral, somando 27.651 votos. 

PACHECO E MANTOVANI
Apesar da pré-candidatura de Marcio Pacheco  ter sido homologada 

na última terça-feira (30) pelo Progressistas, o pré-candidato à vice-pre-
feito só foi conhecido no sábado (3), durante a convenção do MDB, que 
indicou o empresário Fernando Mantovani (MDB).  Mantovani também 
era pré-candidato a prefeito, porém, após os movimentos para o retor-
no de Romulo Quintino ao PL e o alinhamento de Mecabô com Renato, 
as articulações levaram Mantovani à composição com Marcio Pacheco.

Pacheco é policial federal e deputado estadual. Ele ingressou na 
política em 2012, quando foi eleito vereador de Cascavel. Em 2014, foi 
eleito deputado estadual, se reelegendo em 2018. Em 2022, assumiu 
o terceiro mandato como deputado estadual. Pacheco disputou às 
eleições municipais de Cascavel em 2016 e 2020, perdendo as duas 
para Leonaldo Paranhos. 

Fernando Mantovani é empresário do ramo imobiliário e será sua 
primeira disputa eleitoral. 

EDGAR E SUELY 
Edgar Bueno (PSDB) teve seu nome homologado na convenção do 

PSDB ainda na sexta-feira (2). A pré-candidata à vice-prefeita de Edgar 
foi conhecida no final da tarde de ontem (5): Suely Frare foi indicada pelo 
União Brasil. Bueno tem 75 anos e iniciou sua a carreira política em 1992 
quando concorreu ao cargo de prefeito de Cascavel, ficando em terceiro 
lugar. Em 1994, foi eleito deputado estadual do Paraná. Em 2000, venceu a 
eleição para a prefeitura de Cascavel. Em 2004 disputou a reeleição, porém 
foi derrotado por Lísias Tomé. Em 2008, concorreu novamente à prefeitura 
e venceu, assumindo o segundo mandato. Em 2012, Edgar se reelegeu para 
o seu terceiro mandato frente à Prefeitura de Cascavel. 

A pré-candidata à vice-prefeita de Edgar Bueno, Suely Frare é em-
presária e participará de uma eleição pela primeira vez. 

 LILIAM E MONICA 
As primeiras candidaturas homologadas foram da Professora Liliam 

(PT) à prefeita e Monica Silveira (PCdoB) à vice-prefeita de Cascavel. A 
chapa composta apenas por mulheres é inédita em uma eleição majo-
ritária em Cascavel. Liliam é professora universitária e foi eleita como 
vereadora de Cascavel nas eleições de 2020, sendo a segunda vereadora 
mais votada com 2855 votos. 

Monica Silveira é professora da rede municipal de ensino e já foi 
conselheira tutelar por 8 anos. Monica já foi candidata à vereadora em 
Cascavel no ano de 2016, conseguindo conquistar 1.278 votos, mas 
não se elegeu.  
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AMC comemora sucesso
da 11ª Feijoada Solidária 

O tradicional evento, que aconteceu no último 
sábado (3), a Feijoada Solidária da AMC chegou 
a sua 11ª edição, com mais um grande sucesso. 
Além de reunir toda a classe médica, família e 

amigos, a feijoada também é aberta para 
toda comunidade.

Como em todos os anos anteriores, o evento 
assumiu um papel de responsabilidade social e 
solidariedade, doando parte do lucro ao Recanto 

da Criança, organização local que oferece serviços 
essenciais às crianças carentes.

“É uma satisfação estar à frente junto com toda 
a equipe. O evento foi um sucesso e reunimos a 

classe, amigos e família em solidariedade”, explica 
o presidente Dr. Cristiano Mroginski. 

Já para Cesar Kawakami, diretor administrativo 
e financeiro, ver o time empenhado em ajudar 

e servir é algo que motiva muito e é claro, além 
de ser muito bom ver a casa cheia. “A AMC está 
cumprindo uma de suas funções, que é a social, 

de agregar cada vez mais com a sociedade, 
arrecadando dinheiro ao Recanto da Criança e 

mostrando essa integração entre comunidade e 
entidade”, conta o Dr. André Westphalen, diretor de 

patrimônio da entidade. 
Além de reunir médicos, amigos, a entidade 

também é aberta à comunidade. “Não só para os 
médicos, mas também estamos de portas abertas 
à comunidade de Cascavel”, finaliza Dra. Giolana 

Cunha, do conselho fiscal.  

FOTOS: BERIT PRESS

Curitiba – Os atendimentos 
individuais nas UBS’s (Unidades 
Básicas de Saúde) para diabe-
tes e hipertensão aumentaram 
muito nos últimos dois anos. 
Um levantamento da Secretaria 
de Estado da Saúde, com dados 
do Sisab (Sistema de Informa-
ção em Saúde para a Aten-
ção Básica), do Ministério da 
Saúde, mostra que os números 
de atendimentos têm crescido 
constantemente nessa década.

No Paraná, o diabetes ocupa 
a 3ª posição como causa de 
mortalidade prematura em 
pessoas de 30 a 69 anos, 
numa série histórica de 2018 
a 2022. Em 2022, foram reali-
zados 1.540.294 atendimen-
tos individuais. Em 2023 foram 
2.285.225, aumento de 48%. 
Para este ano, a tendência de 
aumento continua, com o regis-
tro, até junho, de mais de 1,6 
milhão de atendimentos.

Em relação à hipertensão 
arterial, o cenário não é dife-
rente. Em dois anos, os regis-
tros de atendimento passaram 
de 1.584.410 em 2021 para 
4.659.029 em 2023, aumento de 
194%. Desde janeiro deste ano 
esse número já ultrapassa os 
2,4 milhões de atendimentos. 
O atendimento às pessoas com 
doenças crônicas como diabe-
tes e hipertensão arterial, mais 
conhecida como “pressão alta”, 
deve iniciar pela UBS. 

De acordo com a coordena-
dora de Promoção da Saúde 
da Sesa, Elaine Cristina Vieira, 
cuidar da alimentação todos os 
dias é importante tanto para a 
prevenção da doença quanto 
para quem já tem o diagnós-
tico. “Para o controle da glice-
mia, peso corporal e da pressão 
arterial é necessário manter 
uma rotina alimentar baseada 
em alimentos in natura ou 
minimamente processados, 
que incluam os vegetais, grãos 
e carnes, evitando o consumo 
de alimentos ultraprocessados, 
pois esses são ricos em açú-
car, sal, gorduras e aditivos”, 
alertou. 

“Além disso, a prática regu-
lar de atividades físicas tam-
bém melhora o controle gli-
cêmico, além de reduzir os 
fatores de risco cardiovascular, 

Ações x cuidados
Além dos trabalhos desenvolvidos pela Sesa no SUS Paraná, por 

meio da Linha Guia de Diabetes Mellitus e Linha Guia de Hipertensão 
Arterial, estratificando o risco de cada pessoa para o cuidado em saúde 
mais adequado e em tempo oportuno, a pasta realizou neste primeiro 
semestre vários encontros sobre o tema.

Foram cinco capacitações referentes ao Cuidado das Pessoas com 
Hipertensão Arterial e Diabetes Mellitus, que integram os workshops do 
PlanificaSUS. O programa é um processo de educação permanente que 
permite desenvolver a competência das equipes para o planejamento e 
organização da atenção à saúde com foco nas necessidades dos usuá-
rios, baseando-se em diretrizes clínicas, de acordo com o Modelo de 
Atenção às Condições Crônicas. 

UBS’s do Paraná registram 
aumento nos atendimentos 
de diabetes e hipertensão

contribuir para a perda de peso 
e aumentar a sensação de 
bem-estar”. Ela também lem-
brou que o Governo do Paraná 
monitora permanentemente a 
saúde em todos os níveis e um 
dos resultados dessa ação é o 
aumento de 89% no número de 
pessoas que tiveram o estado 
nutricional avaliado nas Uni-
dades de Saúde da Atenção 
Primária entre 2019 e 2022.

Ele envolve a avaliação de 
marcadores do consumo ali-
mentar. Os dados são preo-
cupantes e indicam alta pre-
valência de excesso de peso e 
maus hábitos alimentares, com 
excesso de bebidas adoçadas 
e alimentos ultraprocessados.

DIABETES
O Diabetes Mellitus é cau-

sado pela produção insufi-
ciente ou resistência à ação da 
insulina, hormônio produzido 
pelo pâncreas e responsável 
por metabolizar a glicose trans-
formando-a em energia para a 
manutenção do funcionamento 
do nosso corpo. Isso provoca 
altas taxas de açúcar no san-
gue (hiperglicemia) de forma 
permanente. Esse aumento dos 

níveis de glicemia pode levar a 
complicações no coração, nas 
artérias, nos olhos, nos rins e 
nos nervos.

Diversas situações e con-
dições podem desencadear o 
diabetes – a maioria dos casos 
é classificada em Diabetes Tipo 
1, Diabetes Tipo 2 e Diabetes 
Gestacional. A identificação do 
tipo é fundamental para o tra-
tamento adequado.

HIPERTENSÃO
A hipertensão arterial é uma 

condição clínica multifatorial, 
podendo ser assintomática e 
silenciosa, caracteriza-se por 
elevação da pressão arterial 
acima de 120mmHg de pressão 
máxima e 80mmHg de pressão 
mínima.

Com o intuito de auxiliar 
no tratamento e prevenção da 
doença, a Sesa adota o Modelo 
de Atenção às Condições Crôni-
cas (MACC) a fim de melhorar a 
resolutividade do atendimento 
aos usuários com hipertensão 
arterial e diabetes, por meio da 
estratificação de risco das pes-
soas com a doença para pro-
porcionar tratamento e acom-
panhamento adequados. 

AEN
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Curitiba – O Governo do Estado 
mandou ontem (5) um projeto 
de lei para a Assembleia Legis-
lativa com um pedido de autori-
zação para iniciar o processo de 
desestatização da Ferroeste. A 
empresa, cuja participação es-
tatal é atualmente de 99,6% (o 
restante das ações pertencem 
a 46 empresas nacionais, três 
estrangeiras e seis pessoas físi-
cas), administra o trecho de 248 
quilômetros entre Guarapuava 
e Cascavel.

O principal objetivo é po-
tencializar os investimentos 
no modal ferroviário, promo-
ver redução de custos logísticos 
para o setor produtivo e apoiar 
a expansão das cooperativas e 
da produção agropecuária do 
Paraná nos próximos anos. Os 
ganhos também passam pela 
potencial redução do consumo 
de combustível fóssil e dos aci-
dentes em rodovias, desenvol-
vimento da matriz econômica 
estadual e fortalecimento do 
comércio exterior, todas ma-
trizes contempladas no Plano 
Plurianual, além da redução 
da interferência política e in-
cremento de arrecadação.

O projeto de lei também 
caminha ao lado de duas ten-
dências nacionais: aumento da 
movimentação de granéis agrí-
colas por ferrovias – esse foi o 
segmento que mais registrou 
expansão em 2023 – e cresci-
mento dos investimentos em 
modais alternativos ao rodo-
viário – atualmente a Ferroes-
te representa apenas 0,1% do 
investimento do setor em todo 
o País, que chegou a R$ 6,4 bi-
lhões em 2022.

Com a aprovação da lei, o 
Governo do Estado vai contra-
tar um estudo para apontar a 
melhor modelagem do proces-
so, que deve ser concretizado 
em um leilão na B3, em São 

Fundamental para o Oeste
A Ferroeste transportou 1 milhão de toneladas entre Cascavel e Gua-

rapuava em 2023 com destino ao Porto de Paranaguá e ao Exterior e 
vice-versa, no sentido importação. Os principais produtos escoados 
foram soja e proteína animal e os importados vão de insumos agrícolas, 
adubos e fertilizantes a cimento e combustíveis. A pauta de exportação 
representa 80% da movimentação.

O modal ferroviário é fundamental para o setor produtivo do Oeste, 
o mais distante do Litoral, porque garante transporte de carga de 
maneira mais rápida e barata. No entanto, a operação da Ferroeste 
não é sustentável sem que o Estado disponibilize, há vários anos, 
recursos para cobrir os déficits, ainda que desde 2019 a empresa tenha 
registrado lucros operacionais. O prejuízo acumulado, de acordo com 
as demonstrações financeiras, era de R$ 172 milhões em dezembro do 
ano passado, cenário que limita os investimentos necessários para a 
modernização.

São 30,6 mil quilômetros de ferrovias concedidas pelo governo fede-
ral no Brasil atualmente, sendo cerca de 20 mil quilômetros ativos. Para 
fazer frente ao aumento da cobertura do serviço, os investimentos suge-
ridos no Plano Nacional de Logística 2035 giram em torno de R$ 168 
bilhões, muito aquém da capacidade da União ou qualquer ente federado. 

Governo do Estado pede 
autorização da Assembleia 
para desestatizar Ferroeste
AEN

Paulo. A ideia é que o negó-
cio contemple um pacote de 
novos investimentos na ferro-
via e no terminal da empresa 
em Cascavel, na região Oeste, 
modernizando as estruturas já 
existentes. Esse raio-x também 
vai apontar o valor da empresa 
(valuation) e embasar apresen-
tações a investidores, além de 
ajudar a construção do edital. 
Todo esse processo pode levar 
até 18 meses.

Um dos principais ativos da 
Ferroeste atualmente é a con-
cessão da ferrovia entre Gua-
rapuava e Dourados, no Mato 
Grosso do Sul, por mais cerca 
de 60 anos (a concessão de 90 
anos do governo federal come-
çou a valer em 1998). Esse pe-
ríodo é prorrogável por mais 90 
anos. O trecho Cascavel-Doura-
dos nunca foi construído, mas o 
processo de desestatização vai 
deixar essa possibilidade para 
o novo controlador.

A concessão também vai 
permitir a exploração de de-

mais ramais ferroviários 
para garantir a viabilidade 
da ferrovia, de acordo com 
as regras da Agência Nacio-
nal de Transporte Terrestre 
(ANTT). A Ferroeste já recebeu 
autorizações do governo 
federal para exploração de 
ramais conectados à sua 
malha: Guarapuava – Parana-
guá, Cascavel – Foz do Iguaçu, 
Cascavel – Chapecó e Maracaju 
(MS) – Dourados (MS).

Outro ativo é o Estudo de 
Viabilidade Técnica, Econômica 
e Ambiental (EVTEA) da amplia-
ção do Terminal Multimodal no 
Oeste. Ele foi feito pela Paraná 
Projetos e entregue à Ferroes-
te neste ano. O estudo orienta 
uma modernização que con-
templa pavimentação do pátio, 
sinalização, iluminação, contro-
le de acesso, construção de um 
espaço público para caminho-
neiros e melhorias estruturais 
para atender as cooperativas e 
produtores que exportam por 
Paranaguá.  

Calma, doutor
Substituto do enrolado 
Neri Geller na Secretaria 
de Política Agrícola do 
Ministério da Agricul-
tura, Guilherme Campos 
promete fazer devassa 
na pasta e já está “cau-
sando” nos corredores. 
Algumas reclamações 
já chegaram ao ministro 
Carlos Fávaro. Campos 
recebeu a missão do 
padrinho Gilberto Kassab, 
presidente do PSD, de 
viajar pelo País para se 
aproximar do setor agrí-
cola, em especial usinei-
ros do biodiesel. 

PT no azul
O Partido dos Trabalha-
dores vai abandonar o 
vermelho no logotipo da 
sigla e no vestuário do 
presidente Lula da Silva. 
Tem sido gradativo. Mas 
a maior prova foi domingo 
passado, quando o Barba 
apareceu em pronuncia-
mento na TV de terno e 
gravata azuis. O dress 
code é ideia do marque-
teiro que ajudou na cam-
panha do 3º mandato.

Fumacinha do mal
O Brasil tem mais de 3 
milhões de adultos con-
sumidores de cigarros 
eletrônicos, os chamados 
vapes, segundo dados da 
Inteligência em Pesquisa 
e Consultoria Estratégica. 
Sem regulação ainda no 
País, a Polícia Federal já 
sabe que esse comércio 
é operado integralmente 
pelo crime organizado, 

com sonegação de cente-
nas de milhões de reais.

Paris é uma...
Brasileiros turistas e de 
comitivas em Paris, em 
contato com a Coluna, 
mostram-se muito sur-
presos com a bagunça 
na segurança da cidade. 
Muitos passaram a levar 
seus cartões de acesso 
no bolso, com medo de 
furtos nos hotéis. Outros 
tantos estão comendo 
croissant em pé na rua, 
no café da manhã, e 
almoçando fatias de pizza 
à beira do rio Sena. Há 
relatos de furtos e roubo 
à mão armada nas perife-
rias e metrôs. 

Olha a conta
Candidato à reeleição, 
Victor Cassiano (MDB), 
prefeito da pequena e 
pobre Cametá (PA) – IDH 
0,577 e R$ 1 bilhão em 
dívidas com a União – 
abriu o cofre para pagar 
shows caros num fim de 
semana, como a Banda 
Eva e Calypso.

ESPLANADEIRA
#Cardiologista Ludhmila 
Hajjar foi designada con-
selheira do MEC. #Minis-
tério das Comunicações 
quer facilitar crédito para 
empresas que levarem 
internet banda larga a 
pequenas cidades. #CNC: 
mais de um terço dos con-
sumidores evitam empre-
sas com má-conduta 
social ou ambiental.  

Receita é ouuuuro!
Consagrada ontem a maior atleta olímpica do Brasil 
pelo conjunto de medalhas na Ginástica desde os 

Jogos de Tóquio, Rebeca Andrade vai sentir o peso dos 
impostos do Brasil quando desembarcar no Aeroporto 
de Guarulhos, sua terra natal. Premiada pelo Comitê 

Olímpico Brasileiro (COB) com R$ 798 mil pelas meda-
lhas na França, ela terá de pagar cerca de 27% de 

impostos – ou seja, a Receita vai abocanhar estupen-
dos R$ 215 mil da ginasta. O COB pagará R$ 350 mil 
pelo seu ouro, R$ 210 mil por cada uma das pratas e 
R$ 28 mil (cota por membro da equipe) pelo bronze. 
Um movimento político tenta, tardiamente, isentar os 
atletas brasileiros da mordida do “Leão” da Receita. 
Em vão. Nos corredores do órgão – sempre ávido por 

sua cota – avisaram que isso deveria ter sido resolvido 
pelo COB com Portaria da Fazenda antes dos Jogos.



6 VARIEDADES   Terça-feira 6 de agosto de 2024 @oparana hojenews

Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

        

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Os interesses de trabalho vão concentrar as aten-
ções na maior parte do dia, e não vai te faltar vitali-
dade e nem disposição para dar o seu melhor. Mas 
Marte fica pistola, portanto, convém se controlar 
para não agir ou falar sem pensar. No amor, tenha 
mais tolerância. 
Cor: AZUL Palpites: 47, 20, 02 

TOURO  21/4 a 205
A Lua soma energias com os astros no setor mais 
positivo do seu Horóscopo e garante que o dia vai 
raiar com excelentes promessas! Aproveite para ir 
atrás das suas ambições e exibir os seus talentos no 
trabalho. Vibes ciumentas rondam o amor. 
Cor: PRETO Palpites: 60, 24, 40 

GÊMEOS  21/5 a 20/6
O dia começa com várias demandas e os assuntos 
familiares estarão entre as prioridades, mas você 
deve mandar bem em tudo o que fizer. Só procure 
ser mais tolerante com pessoas próximas, pois 
pode enfrentar tretinhas ou tretonas. No amor, 
pegue mais leve nas exigências. 
Cor: VERDE Palpites: 04, 06, 33 

CÂNCER 21/6 a 21/7
Os astros dão sinal verde para você agilizar seus 
projetos e suas ideias, e tudo deve fluir muito 
bem nos contatos pessoais e profissionais. Mas 
será preciso controlar a impulsividade e agir com 
mais prudência, valeu? No amor, uma dose extra 
de diplomacia e confiança virá a calhar. 
Cor: ROXO Palpites: 45, 03, 36 

LEÃO 22/7 a 22/8
Ouça os conselhos dos astros e procure esquen-
tar menos e agir mais! Seu tino comercial e sua 
habilidade para negociar estarão aguçadíssimos. 
Mas não dá pra esperar as oportunidades caírem 
no seu colo, viu? No amor, não troque os pés 
pelas mãos. 
Cor: CINZA Palpites: 27, 02, 38 

VIRGEM 23/8 a 22/9
A Lua segue em seu signo e fecha parceria com os 
astros, anunciando uma terça redondinha para 
você brilhar em tudo o que fizer! Mas ligue o radar 
e não marque bobeira no final da tarde, valeu? No 
amor, não descarte altos e baixos. 
]Cor: MAGENTA Palpites: 16, 54, 19 

LIBRA  23/9 a 22/10
Você é sociável, mas hoje você vai se sair melhor 
se focar nas atividades individuais e não interagir 
muito com os outros. Lugares agitados e muito 
movimentados podem te incomodar, então evite 
sair muito da rotina para ficar de boa. No amor, é 
melhor não criar muitas expectativas. 
Cor: CREME Palpites: 53, 35, 33 

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
O dia vai raiar com ótimas promessas, e objetivos 
com os quais você vem sonhando podem ser agi-
lizados e alcançados. Mas, os astros aconselham a 
cuidar da saúde, e administrar suas finanças com 
todo o cuidado. O amor vai esquentar, mas terá 
altos e baixos. 
Cor: AMARELO-OURO Palpites: 21, 12, 37 

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Se depender da sua vontade de prosperar, hoje 
você está com tudo, bebê! Seus dons e competên-
cias ficam cristalinos. Aproveite para batalhar por 
seus interesses, mas nada de perder a paciência, 
hein! No amor, vá com calma e evite pressões. 
Cor: MARROM Palpites: 24, 15, 42 

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Seu signo é do tipo que gosta de manter os pés 
firmes na realidade e não curte muitas mudanças, 
mas hoje vale a pena olhar um pouco além. Só não 
descuide da saúde do final do dia em diante nem 
deixe nenhum aborrecimento mexer com os seus 
nervos. No amor, reforce o diálogo. 
Cor: LILÁS Palpites: 50, 44, 41 

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Hoje não vai faltar boa vontade para se dedicar às 
tarefas, e seu empenho deve trazer bons frutos. Só 
não dê bobeira a partir do final da tarde, quando 
instabilidades vão rolar. No amor, não aja de forma 
precipitada.
Cor: VIOLETA Palpites: 30, 12, 48 

PEIXES 20/2 a 20/3
A Lua fecha parceria com os astros e eleva a sua 
habilidade para se relacionar com as pessoas, o 
que deve facilitar bastante os contatos com quem 
convive. Sabendo disso, não custa dobrar o jogo 
de cintura e ser mais tolerante, viu? E o conselho 
também vale para o amor!
 Cor: DOURADO Palpites: 46, 03, 39
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FAST
NOTREDAME
IRRISORIOS

TTRIRI
REQUINTEN

GAROTONUA
CATARNAI

YAOASPAS
AGRURASND

ACORANTE
ESTARUNF

SOSIANU
PERSONAGEM

TREQUATOA
ESPERANÇA

Catedral a-
tingida por
incêndio
em 2019

Atrativo 
vendido em

lojas de
decoração

Dosagem
de álcool

em
bebidas

País-sede
da Copa
de 2022

(fut.)

A primeira
batalha da
Dezembra-
da (Hist.)

"Nacional",
em PNB
(Econ.)

Chope
servido
em copo
pequeno

Antigui-
dade

(abrev.)

Decretos 
do governo
imperial

russo

Pronome 
demons-
trativo

feminino

Home (?),
jogada do
beisebol

Letra que
substituiu

o "ph"

Pessoa
muito

parecida
com outra

Dígrafo
presente

em
"queijo"

Sem fazer
nada

Tipo de alimento
vetado em dietas

Filósofo de "A 
Rebelião das Massas"

Eram
utilizados
na comu-
nicação

entre
tribos

indígenas

Ínfimos
Excesso 

de aperfei-
çoamento

Buscar;
procurar
Dissa-
bores

Graceja
O Imposto
do Leão
(sigla)

Aditivo 
de balas 
Peça do
xadrez

Criança (?), projeto
social da Rede Globo

Três, em
italiano

Figura em
que é

centrada
a trama
do filme

Movimento
de partida

Capital das
Bahamas
Indicam
sentido

figurado,
no texto

Segmentos
de HQs

A árvore 
sem folhas

Enguiço
do motor
Nada, na
internet

Material de pulseira
de identificação de

festa privada
Felina doméstica

3/run — tre. 7/ucasses. 10/irrisórios. 13/ortega y gasset.
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E P S
A B S U R D O E
C O N C O R D A T A

R A C E R V O S
C I C E R O N E R S

S O I C S A E
J S O M M O N

V O L T I M P E T O

C H E I R O L E J

N A R C H O T E
A S A A A E T

O M A R I A N A
R O N D A D A I V

A Ç A I T S E
P R O P O S I T A L

Caracteriza
as peças 
teatrais de
Ionesco 

Subdivi-
são das
asas de
Brasília
Adriana
Varejão,
artista

plástica 

Antiga me-
dida para
evitar a
falência

Grande;
espaçoso

Empregado
de agên-
cias de
turismo

(?)-book,
livro pu-

blicado na
internet

Unidade
de tensão
elétrica

Movimen-
to repen-

tino e
enérgico

Sede da
Corte Pe-
nal Inter-
nacional

Esportista
que dispu-
ta a Taça

Davis
Carícia

substituta 
do beijo, no
Nordeste

Ser
teorizado

pela
Ufologia

Time de
futebol de
Arapiraca

(AL)
Alvarenga
Peixoto,
poeta

brasileiro

Pronome
oblíquo da
2ª pessoa

Palmeira 
amazônica
que fornece

palmito

Aprova as
legendas
de novos
partidos

Sistema
que salva
da morte

o piloto do
caça em
chamas

"(?) Poderes", suces-
so de Caetano Veloso
Estilo artístico do sé-
culo XVIII, na Europa

Estudioso
(gíria)

Diretores
de TI

Momento central da
missa (Catol.)

Sucessor de Theresa
May no Reino Unido

Conjuntos
de bens 

Fenômeno
acústico

Músculo 
do coração
Meu, em
francês

Música
(pop.)

A 10ª letra
do alfabeto

Embalagem
com 20
cigarros
Conceder

Intencio-
nal; pre-
meditado

Serviço de
vigilância
noturna

pelas ruas 
dos bairros

Autores (abrev.)
Cidade do desastre

ambiental da
Samarco (MG)

Tocha

A classe
dos ricos 

3/mon. 4/cios — nerd. 7/archote. 8/cicerone.

Quando eu era menino, ainda pequeno, em companhia de meu pai, 
um filho muito especial para minha mãe, ele me ensinava e me dizia: 
“Apegue-se às minhas palavras de todo o coração; obedeça aos meus 
mandamentos, e você terá vida. Procure obter sabedoria e entendi-

mento; não se esqueça das minhas palavras nem delas se afaste. Não 
abandone a sabedoria, e ela o protegerá; ame-a, e ela cuidará de você.”

Provérbios 4: 3-6
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 Brasília – O ministro Edson 
Fachin, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), convocou para o 
dia 5 de novembro a audiência 
pública sobre a desoneração 
de tributação (de IPI e ICMS) 
para agrotóxicos. As exposi-
ções visam subsidiar de infor-
mações técnicas o julgamento 
da Ação Direta de Inconstitu-
cionalidade (ADI 5553).

Na ação, o Partido Socia-
lismo e Liberdade (PSOL) 
questiona regras do Convênio 

100/1997 do Conselho Nacio-
nal de Política Fazendária 
(Confaz) que reduzem em 60% 
na base de cálculo do ICMS 
sobre agrotóxicos e da legisla-
ção tributária que estabelece 
alíquota zero do Imposto sobre 
Produtos Industrializados (IPI) 
para alguns desses produtos.

Participarão da audiência 
autoridades técnico-científicas 
já habilitadas na ação como 
terceiros interessados, mas o 
ministro abriu a oportunidade 

Puxado pelas quedas do 
tomate (-34,39%), batata-
-inglesa (-12,04%) e alface 
(-5,08%), o Índice de Preços 
Regional (IPR) Alimentos e 
Bebidas registrou redução de 
1,29% em julho, a primeira 
após nove meses. No sentido 
contrário, banana-caturra 
(12,83%), alho (4,96%) e per-
nil suíno (3,96%) tiveram os 
maiores aumentos de preço 
no mês passado. O índice é 
calculado mensalmente pelo 
Instituto Paranaense de Desen-
volvimento Econômico e Social 
(Ipardes).

O IPR-Alimentos e Bebidas 
utiliza como base os preços 
de 35 produtos comercializa-
dos nas cidades de Curitiba, 
Maringá, Londrina, Cascavel, 
Ponta Grossa e Foz do Iguaçu. 
A redução de 1,29% no mês 
de julho é reflexo das retra-
ções dos produtos em todos 
os municípios em que a coleta 
é realizada. A maior queda 
ocorreu em Curitiba (-2,63%). 
Na sequência aparecem 

Maringá (-1,69%), Londrina 
(-1,01%), Cascavel (-0,98%), 
Ponta Grossa (-0,75%) e Foz 
do Iguaçu (-0,69%).

O diretor de Estatística do 
Ipardes, Marcelo Antonio, des-
taca que a queda no mês pas-
sado freou a tendência de alta 
registrada nos últimos meses. 
“Nós observamos uma rever-
são do comportamento do 
preço de alimentos e bebidas 
em julho. Foram nove aumen-
tos consecutivos do IPR e no 
mês passado tivemos um 
decréscimo de 1,29%. Essa 
queda mensal está atrelada 
especialmente ao preço do 
tomate”, ressalta.

De acordo com o Depar-
tamento de Economia Rural 
(Deral), da Secretaria de Estado 
da Agricultura e do Abasteci-
mento (Seab), os bons resulta-
dos da 1ª safra e as estimativas 
de colheita superior na safra 
em andamento aumentaram 
a disponibilidade do tomate, 
o que refletiu em preços mais 
baixos nos supermercados. 

Audiência no STF sobre isenção tributária 
de agrotóxicos será no dia 5 de novembro

Brasília – Os agentes do mer-
cado financeiro aumentaram 
de 4,10% para 4,12% a proje-
ção para a inflação em 2024. O 
indicador é medido pelo IPCA 
(Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo). O BC 
(Banco Central) divulgou a esti-
mativa do Boletim Focus desta 
segunda-feira (5).

Esse é o terceiro aumento 
em três semanas consecuti-
vas depois de nove semanas de 
alta. O percentual está acima 
da meta estipulada para a 
inflação, de 3%, mas abaixo 
do intervalo máximo de tole-
rância previsto, de até 4,5%. 
Para 2025, a previsão cresceu 
de 3,96% para 3,98%.

A estimativa sobre o PIB 
(Produto Interno Bruto) de 
2024 aumentou de 2,19% para 
2,20%. No entanto, o cresci-
mento não é esperado para 
2025, que teve uma queda de 
1,94% para 1,92%. Não houve 
mudança nas projeções para a 

Como funciona a inflação
Os índices de inflação são usados para medir a variação dos preços. 

Ou seja, quanto vale o dinheiro de forma real. Em resumo, um produto 
que custava R$ 100 passa a custar R$ 110 se a inflação ampla variou em 
10% para cima. A função do Banco Central é deixar a inflação do Brasil 
no centro da meta (3%) ao fim de cada ano. Uma das maneiras para fazer 
isso é pelo aumento dos juros. Os juros mais elevados controlam a inflação 
porque o crédito mais caro desacelera o consumo e a produção. Como 
consequência, os preços tendem a não aumentar de forma tão rápida. 

taxa básica de juros, a Selic. É 
mantida em 10,50% em 2024 
e 9,5% em 2025. Os analistas 
consultados pelo BC também 
mantiveram a cotação do dólar 
a R$ 5,30. Para 2025, é espe-
rado que a moeda americana 
aumente de R$ 5,25 para 5,30. 

para representantes da União, 
dos estados ou de entidades 
científicas, que terão até 18 de 
setembro para se inscrever por 
meio do e-mail adi5553audien-
ciapublica@stf.jus.br. O relator 
já definiu que a primeira expo-
sição será do representante da 
Secretaria de Política Econô-
mica do Ministério da Fazenda, 
que deverá esclarecer se é pre-

ciso adaptar as isenções atuais 
ao novo marco legal dos agro-
tóxicos (Lei 4.785/2023) e à 
Reforma Tributária (Emenda 
Constitucional 132/2023).

Para Fachin, é fundamental 
que o STF obtenha subsídios 
para analisar a matéria, cuja 
apreciação ultrapassa os limites 
jurídicos em razão de sua com-
plexidade e por envolver política 

agrícola, direitos à saúde e meio 
ambiente. Ele destacou as reper-
cussões práticas e econômicas 
que o tratamento fiscal tributá-
rio pode acarretar.

O cronograma da audiência 
pública será divulgado oportu-
namente nos autos do processo. 
O evento ocorrerá na Sala de 
Sessões da Primeira Turma do 
STF, a partir das 9h30.  

PR: Preços de alimentos e 
bebidas tiveram queda de 1,29%

Mercado mantém alta da inflação 
pela 3ª semana consecutiva

Brasília – O presidente em exer-
cício, Geraldo Alckmin, reforçou 
ontem (5), que a reforma tributá-
ria aprovada pelo governo fede-
ral deverá impulsionar o setor 
industrial do Brasil e garantir 
mais investimentos no Brasil. 
Durante participação na confe-

Reforma tributária vai impulsionar indústria e 
trazer mais investimentos ao Brasil, diz Alckmin

rência anual do Conselho Empre-
sarial Brasil e China (CEBC) que, 
neste ano, celebrou os 50 anos 
das relações comerciais entre os 
dois países, Alckmin citou que 
alguns estudos indicam que as 
mudanças na legislação tribu-
tária brasileira podem elevar o 

Produto Interno Bruto (PIB) em 
12%, os investimentos em 14% 
e as exportações em 17% pelos 
próximos anos. “Porque ela a 
reforma tira a cumulatividade 
da cadeia de impostos, desonera 
investimento e desonera expor-
tação”, relembrou Alckmin.

 

Autônomo e Facultativo 

Valor mínimo R$ 1.412,00 20% R$ 282,40

Valor máximo R$ 7.786,02 20% R$ 1.557,20

O AUTÔNOMO que prestar serviços só a pessoas físi-

cas e o FA CULTATIVO podem contribuir com 11%

sobre o salário mínimo. Donas de casa de baixa renda

podem recolher sobre 5% do salário mínimo.

Índice em % JUN JUL ano 12m 

IPCA (IBGE) 0,21 - 2,48 4,23

IGP-M (FGV) 0,81 0,61 1,71 3,82

IGP-DI (FGV) 0,50 - 1,11 2,88

Índice JUN JUL AGO

IGP-M (FGV) 0,9966 1,0245 1,0382

IGP-DI (FGV) 1,0088 1,0288 -

* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 10,50%  | TJLP: 6,91%

BASE (R$) Alíq. % deduzir

AAté R$ 2.259,20 zero zero

De 2.259,21 até 2.826,65 7,5% 169,44

De 2.826,66 até 3.751,05 15% 381,44

De 3.751,06 até 4.664,68 22,5% 662,77

Acima de 4.664,68 27,5% 896,00

Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2024:4ª parcela

vence em 30/08, com juros Selic de 2,70%

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.

depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

5/7 a 5/8 0,5672 0,5672 0,0669

6/7 a 6/8 0,5671 0,5671 0,0668

7/7 a 7/8 0,5709 0,5709 0,0705

8/7 a 8/8 0,5746 0,5746 0,0742

9/7 a 9/8 0,5748 0,5748 0,0744

Ações % R$

Petrobras PN -1,34% 35,27 

Vale ON -1,11% 57,32 

ItauUnibanco PN -0,06% 32,86 

Bradesco PN +7,67% 13,45 

Pão de Açúcar ON +15,36% 2,71 

Casas Bahia ON +5,00% 4,10

IBOVESPA: -0,46% 125.269 pontos

Iene 143,97

Libra est. 0,78

Euro 0,91

Peso arg. 935,50

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,6% 5,7400 5,7410 +1,5%

PTAX  (BC) +0,5% 5,7640 5,7646 +1,8%

PARALELO -0,2% 5,6100 6,0400 +1,2%

TURISMO -0,2% 5,6100 6,0200 +1,2%

EURO +0,9% 6,3150 6,3163 +3,1%

R$/m2 JUN JUL %m %ano %12m

Paraná 2.321,66 2.396,21 3,21 4,34 4,84

Norte 2.350,75 - -0,14 4,65 12,40

Oeste 2.364,32 - 0,25 1,17 3,96

DÓLAR 05/08

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 05/08 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP: JAN a DEZ

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1856,94 

II R$ 1927,02 

III R$ 1989,86 

IV R$ 2134,88

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/24 a dez/24)

MAI JUN JUL
TJLP (%) 6,67 6,67 6,91

Sal. mínimo 1.412,00 1.412,00 1.412,00

UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA ago/24 1.044,25 15,00 -10,5%

FARELO ago/24 360,70 -0,80 1,0%

MILHO set/24 390,75 4,25 -4,8%

TRIGO set/24 539,50 0,50 -8,6%

SOJA 124,03 0,1% 0,1% 123,00

MILHO 50,49 0,0% 2,3% 50,00

TRIGO 75,93 0,0% 1,1% 78,50

BOI GORDO 228,95 0,0% 1,8% 225,00

SUINO 7,63 0,0% 6,7% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 05/08 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja

(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no

farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 05/08 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 05/08 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 135,00 1,5% 1,5%

SOJA Paranaguá 140,00 -1,4% -1,4%

MILHO Cascavel 55,50 0,9% 2,8%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Assalariado

Até um salário mínimo (R$ 1.412,00) 7,5%

De R$ 1.412,01 a R$ 2.666,68 9%

De R$ 2.666,69 a R$ 4.000,03 12%

De R$ 4.000,03 a R$ 7.786,02 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa

de cada intervalo de salário, e depois some os va lores

EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Vencimento: consulte o INSS

MEI - Microempreendedor Individual 

Valor mínimo R$ 1.412,00 5% R$ 70,60

Valor máximo R$ 7.786,02 20%R$ 1.557,20

Segurados Especiais

Recolherão com 1,3% em cima do valor de suas

receitas brutas das produções rurais

Iene R$ 0,0337

Libra est. R$ 7,36

Peso arg. R$ 0,006

R$1: 1.313,03 guaranis
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Decisão do TRF4 de suspender reintegração
de posse eleva a tensão em áreas invadidas
Terra Roxa – O TRF4 (Tribunal 
Regional Federal da 4ª Região), 
em Porto Alegre, suspendeu 
as ordens de reintegrações de 
posse e também a proibição da 
ajuda humanitária aos invaso-
res de cinco áreas nos municí-
pios de Terra Roxa e Guaíra. A 
decisão elevou a tensão e o 
risco de conflito entre produ-
tores rurais e invasores é imi-
nente. Pelo menos essa é a 
leitura feita pelos agricultores 
daquela região.

Para o presidente do Sindi-
cato Rural de Terra Roxa, Fer-
nando Volpato, a tendência é 
de recorrer da decisão. “Vamos 
esperar essa questão do Marco 
Temporal Indígena e um posi-
cionamento do Supremo Tri-
bunal Federal para escolher 
os rumos a serem seguidos 
e entrar com uma ação mais 
efetiva”, comenta Volpato, em 
entrevista concedida à equipe 
de reportagem do Jornal O 
Paraná.

Sobre a movimentação 
em torno do interesse pela 
compra de áreas para fins de 
assentamento, produtores 
rurais daquela região estão 
reticentes. “Quem garante 
que novas invasões não vão 
ocorrer, mesmo que as áreas 
sejam adquiridas para abrigar 
os invasores”, enfatiza. “Não 
há garantia e nem segurança 
sobre a possibilidade dos para-
guaios continuarem vindo para 
o Brasil e invadindo as áreas 
produtivas dos brasileiros”.

Conforme Fernando Vol-
pato, a decisão do TRF4 gerou 
alegria entre os invasores e 
decepção por parte dos pro-
dutores. “Esses invasores dei-
xaram outras ocupações para 
invadir outras terras. Isso pre-
cisa ser investigado”, alertou o 
presidente do Sindicato Rural 
de Terra Roxa.

Sobre o episódio recente 
envolvendo a ameaça feita 
pelos invasores contra pro-
dutores rurais de Terra Roxa 
e Guaíra, Volpato deu mais 
detalhes. Segundo ele, em 
uma das áreas, os produtores 
foram impedidos de trabalhar 
em curvas de nível na lavoura 
e em outra, de apagar o fogo 
provocado pelos próprios inva-
sores paraguaios.

Outra situação que incomo-
dou o setor produtivo nos últi-
mos dias foi a reunião realizada 

Marco Temporal no STF
O Supremo Tribunal Federal (STF) realizou ontem a primeira audiên-

cia da comissão de conciliação sobre as ações que envolvem o marco 
temporal para demarcação de terras indígenas.

A audiência foi convocada pelo ministro Gilmar Mendes, relator das 
ações protocoladas pelos partidos PL, PP e Republicanos para manter a 
validade do projeto de lei que reconheceu o marco e de processos nos 
quais entidades que representam os indígenas e partidos governistas 
contestam a constitucionalidade da tese. Além de levar o caso para 
conciliação, Gilmar Mendes negou pedido de entidades para suspender 
a deliberação do Congresso que validou o marco, decisão que desa-
gradou aos indígenas. A previsão é que as reuniões prossigam até 18 
de dezembro deste ano. 

O proprietário rural Jean 
Paulo Rodolfo Ferreira foi sur-
preendido no dia 7 de julho 
deste ano, um domingo, ao 
receber em Andradina (SP), 
onde mora, a informação de 
que um grupo de 30 pessoas 
identificadas como indíge-
nas tinha invadido a Fazenda 
Brilhante, em Terra Roxa, no 
Oeste do Paraná. A proprie-
dade pertence à família Fer-
reira há décadas, com a posse 
e os impostos completamente 
regularizados.

O episódio se converteu 
imediatamente em um pesa-
delo para os donos da terra, 
mas não se trata de um caso 
isolado. A Fazenda Brilhante, 
cuja reintegração de posse 
foi concedida no último fim 
de semana pela Justiça, com 
prazo de até dez dias para 
cumprimento, é uma das nove 

Fazenda invadida foi adquirida há mais de meio século
propriedades rurais invadidas 
no Oeste, fato que tem levado 
insegurança jurídica aos pro-
dutores rurais, prejuízos eco-
nômicos à região e riscos para 
o status sanitário estadual.

A família Ferreira adquiriu 
a Fazenda Brilhante em 1966, 
destinando os 260 hectares à 
criação de gado de corte. A ati-
vidade se manteve até 2015, 
quando o pai de Ferreira faleceu. 
Desde então, a família arrenda 
a área a um produtor rural, que 
passou a cultivar grãos. Com 
a invasão, os Ferreira se viram 
acuados, mas esperam por uma 
solução pacífica.

“Eu vinha na fazenda a cada 
dois meses, desde a infância. 
Nunca vimos índios na região. 
Não havia mesmo”, diz Fer-
reira. “Receber a notícia da 
invasão foi chocante. Ver as 
pessoas invadindo e não poder 

fazer nada faz você se sentir 
impotente perante à situação. 
Nós prezamos pela Justiça, 
tanto que não apoiamos con-
flito”, completa.

Levantamento realizado 
pelo Sistema Faep aponta que 
as propriedades rurais invadi-
das correspondem a 17,9% das 

áreas agricultáveis de Terra 
Roxa, 14,4% de Guaíra e 1,9% 
de Altônia. Somados, os terri-
tórios invadidos respondem 
por 12,5% das terras destina-
das a atividades agropecuárias 
nos três municípios, que tem 
no campo seu mais importante 
pilar econômico.

no sábado, envolvendo Polícia 
Federal, Funai e líderes indíge-
nas da região de Terra Roxa. A 
reclamação é de que não há 
nenhum representante dos 
agricultores convidado a parti-
cipar desse encontro. O objetivo 
era de convencer os invasores 
a deixar a área pacificamente, 
o que, até o momento, não se 
concretizou.

De acordo com a Polícia 
Federal, ficou previamente 
definido que as ampliações de 
invasões ou qualquer ação vio-
lenta cessaria o cadastramento 
feito nas áreas ocupadas. Polí-
cia Federal e Funai se com-
prometeram a acompanhar 

de perto todo o processo de 
compra e distribuição de terras 
pela Itaipu Binacional. Novos 
encontros estão programados 
para ocorrer nessa semana 
com o único objetivo de con-
solidar um processo pacífico e 
ordeiro.

Há cerca de 15 dias, uma 
equipe de negociadores espe-
cializados está na região Oeste 
para realizar a interlocução 
técnica e pacífica entre as par-
tes envolvidas. Por isso, têm 
sido intensificadas essas reu-
niões. No começo de toda a 
situação, a Itaipu se compro-
meteu, com base em estudos, 
adquirir áreas na região para 

fins de assentamento e em 
comum acordo com os pro-
dutores rurais. É uma forma 
inclusive de a usina compen-
sar áreas indígenas alagadas 
durante a formação do lago 
de Itaipu, na década de 1970.

Ainda sobre a questão da 
decisão do TRF4, a suspensão 
é resultado de recursos apre-
sentados pela União e pela 
Funai, por meio da Advocacia 
Geral da União (AGU). A deci-
são suspende ainda a deter-
minação da 2ª Vara Federal de 
Umuarama (PR) que proibia a 
aquisição de imóveis em áreas 
em disputa por parte da Itaipu 
Binacional para abrigar as 

comunidades indígenas.
A decisão do TRF4 também 

reformou o comando  da 2ª 
Vara Federal de Umuarama, 
que impedia a autarquia de 
prestar assistência humani-
tária aos indígenas nas áreas 
de retomada. A decisão proi-
bia a Funai de entregar lonas, 
madeiramento, ferramentas e 
outros materiais que pudes-
sem ser utilizados para cons-
trução de abrigos e moradias 
às comunidades indígenas de 
áreas ocupadas na região. Para 
a Funai, a decisão era incons-
titucional e violava os deveres 
institucionais da autarquia 
indigenista. 
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Cascavel – O sistema de trans-
porte público de Cascavel está 
de “cara nova” a partir desta 
terça-feira (6) quando entra em 
operação parte dos novos ôni-
bus elétricos e do novo eletro 
terminal, espaço que foi cons-
truído especialmente para a 
nova frota que tem 15 ônibus, 
sendo 13 ônibus padrões e 
dois articulados. A compra da 
nova frota que representa 10% 
do total dos ônibus que circu-
lam pela cidade foi anunciada 
em 2020 e a licitação para a 
compra deles ocorreu no ano 
passado pelo custo de R$ 42 
milhões. 

Os dois primeiros ônibus 
chegaram a Cascavel ainda em 
fevereiro, quando foi feita uma 
primeira viagem com os veícu-
los pelas autoridades acom-
panhadas da imprensa, mas 
o restante da frota, ou seja, os 
outros 13 chegaram apenas no 
fim de julho e foram apresenta-
dos na noite de ontem (5) para 
a comunidade. Uma solenidade 
foi realizada no Eletroterminal, 
que fica ao lado do Terminal 
Oeste, para marcar a entrega da 
modernização do transporte. 

De acordo com o prefeito de 
Cascavel, Leonaldo Paranhos, 
os ônibus vão circular a partir 
de hoje (6) quando começa o 
processo de emplacamento da 
nova frota que já está apta a 
rodar, principalmente com os 
articulados. “Vamos liberar em 
torno de quatro ônibus por se-
mana, conforme sai o empla-
camento, eles podem rodar 
inclusive mesmo sem estarem 
emplacados, porque nós mes-
mos que fazemos essa fiscali-
zação”, explicou. 

Segundo o prefeito, os 
novos ônibus vão circular a 
princípio nas três avenidas 
principais da cidade, nas cana-

Em Cascavel, ônibus elétricos e eletroterminal 
modernizam o transporte público a partir de hoje
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Nova pavimentação 
Para conseguir suportar o fluxo de veículos que estarão transitando 

pelo eletroterminal, a Sesop (Secretaria de Serviços e Obras Públicas) 
está realizando uma obra de pavimentação na Rua São Paulo, entre a 
Avenida Assunção e a Rua JK, que estava prevista para terminar até junho 
e acabou sendo prorrogada para o início de setembro. O trecho está em 
obras desde o dia 26 de março. 

De janeiro a março ocorreu a primeira fase da obra que foi na Ave-
nida Brasil em frente ao local, assim como a rua que passa dentro do 
Eletroterminal. Na revitalização dos dois trechos, o investimento é de 
R$ 1.589.121,25 e mais R$ 1,9 milhão na pavimentação da nova rua, 
para que os ônibus que saem do terminal não precisem mais fazer toda 
a volta, pegando a Rua São Paulo e a Juscelino Kubistchek, para só 
depois acessar a Avenida Brasil. 

letas próprias, que são a Bra-
sil, Tancredo Neves e Barão do 
Rio Branco, mas futuramente 
devem circular também na Car-
los Gomes. “Na Carlos Gomes 
vai demorar um pouco mais 
porque ela está em obra, então 
não é recomendável colocar 
esses ônibus porque ele tem o 
piso baixo, é necessário ter as 
adaptações que estão sendo 
feitas com a obra”, salientou. 

NOVOS ÔNIBUS 
Conforme o Município, os 

novos ônibus foram adquiridos 
para garantir um valor de pas-
sagem mais justo aos usuários 
e que, o custo não será adicio-
nado à planilha de tarifas, ou 
seja, não irá impactar em um 
custo maior para os usuários 
que utilizam o sistema do 
transporte público. Além disso, 
a proposta é de ir comprando 
mais ônibus, fazendo a substi-
tuição gradativa da frota.  

Cada ônibus tem cerca de 
12 metros de comprimento e 
capacidade para 75 passagei-
ros. Equipado com baterias 
totalmente elétricas, possui 
autonomia de 270 km e pode 
ser carregado em até 4 horas. 
Além disso, tem ar-condicio-
nado, conexão wi-fi e tomadas 
para recarga de celulares. Com 
os novos ônibus, a empresa 
vai mandar um contêiner com 
peças dos ônibus, caso seja ne-
cessária a troca, ela será coorde-
nada pelas duas empresas que 
prestam o serviço do transpor-
te público na cidade que é uma 
das pioneiras na construção 
deste modelo de eletromobili-
dade com usina e ônibus. Além 
de Cascavel, apenas Curitiba 
tem ônibus elétricos.

ELETROTERMINAL 
Todo o sistema para carre-

gar a frota conta com nove car-
regadores, sendo que sete deles 
ficam no Eletroterminal, um no 
Terminal Leste e outro no Ter-
minal Sul. As recargas serão fei-
tas no período noturno quando 
não estiverem circulando, mas o 
local comporta os 15 estaciona-
dos de uma só vez. 

O posto de carregamento 
do Terminal Sul passou por 
uma alteração no projeto, já 
que inicialmente ele seria ins-
talado próximo à plataforma 
paralela à praça de alimenta-
ção, na Rua Rio da Paz, mas 
durante os estudos de carre-
gamento dos carros, das linhas 
em que eles iriam operar, foi 
identificado que seria necessá-
rio mudar para atender os ter-
mos operacionais. Por causa 
disso, o valor do contrato teve 
um aditivo de preço de R$ 84 
mil, sendo que o investimento 
total foi de R$ 7,5 milhões. 

USINA 
Outro investimento que faz 

parte de todo sistema é a cons-
trução de uma “Usina Fotovol-
taica” que vai gerar a energia 
utilizada no sistema do carre-
gamento dos ônibus, anexo ao 
Aterro Municipal, no distrito de 

Espigão Azul. 
No local, estão sendo ins-

taladas diversas placas que 
farão a captação de energia 
que será mandada direta-
mente para a rede da Copel, 
sendo feita a compensação 
da energia, sendo que a pre-
visão é que até o final de 
agosto, toda a estrutura fique 
pronta.

O Aterro Sanitário de Cas-
cavel entrou em atividade em 
1995 e a usina está em constru-
ção sobre células que já foram 
desativadas. O investimento é 
de cerca de R$ 13 milhões, por 
meio de verba liberada pelo 
BRDE (Banco Regional de De-

senvolvimento do Extremo Sul) 
e a Itaipu Binacional. Depois 
de pronta, haverá um período 
de testes, para a Copel inserir 
a produção da energia na rede, 
que vai direto para a sustação 
da Copel. 

A expectativa de produção 
da energia, que é um contra-
to, a empresa está colocan-
do cinco mil placas que vão 
gerar uma produção de 2,5 
megawatts de energia. Em 
números, a previsão que nos 
25 anos que a usina vai pro-
duzir dentro da garantia das 
placas, eles vão gerar uma 
economia de cerca de R$ 260 
milhões em energia que o 
município teria que gastar se 
não houvesse a usina.

Não existe uma ligação 
entre o terminal e a usina do 
aterro, a usina fornece ener-
gia na rede da Copel e cria 
um crédito em energia para 
a Prefeitura. A Copel fornece 
energia para o Eletrotermi-
nal para abastecer os ônibus 
e vai descontar essa energia 
fornecida daquela que o Mu-
nicípio insere para a Copel, o 
que deve sobrar energia e o 
Município ficará com crédito 
que vai ser usado em outros 
prédios públicos.  
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O paraguaio Geovani Tava-
res venceu a categoria F-Truck 
na 6ª etapa da Fórmula Truck, 
domingo (4), no Autódromo 
Internacional Ayrton Senna, 
em Londrina. Competindo 
com um Scania, Geovani com-
pletou as 21 voltas da cor-
rida wm37m57s867. Esta foi a 
segunda vitória de Geovani na 
categoria, uma vez que tinha 
ganhado a etapa anterior, dis-
putada em Campo Grande, no 
mês passado.

O paranaense Fabrício Ros-
satto, pilotando um Volkswa-
gen, conquistou a segunda 
colocação, recebendo a ban-
deirada final 3s728 atrás de 
Geovani Tavares. Rossatto se 
classificou à frente de Márcio 

Copa Truck
O pernambucano Beto Monteiro 

(Volkswagen), na corrida 1; e o paulista  
Roberval Andrade (Mercedes-Benz), 
na corrida 2, foram os vencedores 

da 5ª etapa da Copa Truck, disputada 
domingo, no Autódromo de Interlagos, 

em São Paulo. A próxima etapa será 
em Cascavel, no dia 1º de setembro.

Saindo na segunda coloca-
ção do grid de largada e com 
a estratégia de atacar logo na 
primeira volta, o paranaense 
João Batista dos Santos Filho, 
o Joãozinho Santa Helena, foi 
o grande nome da categoria 
GT Truck na 5ª etapa da Fór-
mula Truck, disputada na tarde 
deste domingo (4), no Autó-
dromo Internacional Ayrton 
Senna, em Londrina, no Norte 
do Paraná. Com um caminhão 
DAF, o piloto de Colombo com-
pletou as 21 voltas da prova em 
36m49s483. Esta foi a segunda 
vitória consecutiva do Joãozi-
nho Santa Helena em Londrina 
e a terceira na categoria, já que 
ganhou a etapa de abertura da 
atual temporada em Rivera, no 
Uruguai, em prova válida pela 

copa Mercosul.  
O catarinense Ramiris Fon-

tanella, que largou na pole posi-
tion com um Scania, conquis-
tou o segundo lugar, recebendo 
a bandeirada a 4s595 do vence-
dor Joãozinho Santa Helena. 
O também catarinense Túlio 
Bendo se classificou na terceira 
colocação, seguido do gaúcho 
Rogério “Taio” Agostini em 
quarto; o gaúcho Rafael Fleck, 
em quinto; e o paulista Alex de 
Andrade Vieira completando o 
grupo daqueles que foram ao 
pódio, com o sexto lugar. 

O Top 10 se completa com 
o paranaense Edivan Mon-
teiro em sétimo; o paraguaio 
Nilton Sérgio Jacobsen Filho, 
em oitavo; o paranaense Alis-
son Nurnberg, em nono: e o 

catarinense Leonardo Barra-
macher em 10º. 

CLASSIFICAÇÃO
O campeonato passa a ter 

dois líderes na categoria GT 
Truck. A classificação extra-o-
ficial coloca Rafael Flex e Túlio 
Bendo em primeiro com 330 
pontos cada. Everton Fonta-
nella passa a ser o terceiro 
colocado, com 285 pontos, 
enquanto que Pedro Muffato, 
que liderava a competição 
desde a primeira etapa, caiu 
para quarto, com 263 pontos. 

A 6ª etapa da Fórmula Truck 
está marcada para o dia 8 de 
setembro, em Guaporé, no Rio 
Grande do Sul.  A Fórmula Truck 
2024 tem promoção e orga-
nização da GT Truck Eventos, 

Fórmula Truck tem 2ª vitória consecutiva
de Joãozinho Santa Helena  em Londrina
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 A programação da Fórmula 
Truck em Londrina terminou 
no fim da tarde de domingo 
(4), com a realização da prova 
SpeedMax, uma corrida extra 
aberta aos pilotos que não 
tenham ido ao pódio das provas 

patrocínio da SpeedMax Pneus 
e Rodas e Eckisil, e supervisão 
das federações de automobi-
lismo do Paraná, Rio Grande do 
Sul e Mato Grosso do Sul.  

das categorias F-Truck e GT 
Truck. E quem se deu bem foi 
Jorge Mauricio Ribeiro, o Jorgi-
nho Feio, piloto de Pelotas, no 
Rio Grande no Sul.

Competindo com um Scania, 
Jorginho completou as 13 voltas 
da corrida em 23m07s023, repre-
sentando a categoria GT Truck.  
Em segundo se classificou Nilton 
Jacobsen, do Paraguai, seguido 
dos paranaenses Brayan Ruan 
Pitta Silva, Márcio Limestone e 
Camilo Daniel Lovato, que foram 
terceiro, quarto e quinto respec-
tivamente; e pelo paulista Alex 
de Andrade Vieira, que comple-
tou o pódio ao chegar em sexto. 
Nilton Jacobsen fez a melhor 
volta da corrida, com o tempo 
de 1m45s179. 

Jorginho Feio ganha a prova extra
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Jorginho Feio ganhou a 
prova da Copa SpeedMax em 
Londrina, aumentando sua 
confiança para o restante da 
temporada da Fórmula Truck

Joãozinho Santa 
Helena conquista sua 
segunda vitória em 
Londrina, a terceira 
na Fórmula Truck

Geovani Tavares conquista 2ª vitória na Fórmula Truck

Geovani Tavares repete o gesto 
da vitória de Campo Grande 
e comemora a conquista de 
Londrina com sua equipe 
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(RS), Carlos Eduardo Conci 
(PR) e  Thiago Mânica (PR), que 
pela ordem, fecharam as seis 
primeiras colocações e foram 
ao pódio. 

Ao comentar sua vitória, 
Geovani Tavares destacou que 
o caminhão estava muito bom 
e só tem a agradecer a equipe 
e a seus patrocinadores. “Fiz 
uma corrida preocupado em 
não cometer erros porque 
qualquer bobeada seria o sufi-
ciente para o Fabrício me pas-
sar. Estou feliz com a segunda 
vitória consecutiva e agora 
e festejar muito. A segunda-
-feira será agitada em Katuate, 
minha cidade no Paraguai”, 
frisa Geovani, que também fez 

a melhor volta da prova, com o 
tempo de 1m46s869. 

Na classificação do cam-
peonato, o curitibano Márcio 
Rampon manteve a liderança 
da categoria F-Truck, com 360 
pontos, enquanto que Geovani 
tem 315 e Fabrício Rossatto 
245 pontos.  
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BMW 32 0I 2012
Preta,Gasolina, 70 mil km, interior 
em Couro Caramelo, 4 pneus Goo-
dyear Novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, Impecá-
vel.R$ 72.000,00 F: (45)99988-
3377  CI-211697.

JEEP COMPASS LIMITED
2018, Preto, Flex, Automático, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, Impecável. PASSA-
GEM POR LEILÃO.R$ 99.000,00 
F:(45) 99988-3377  CI-211696.

VENDE-SE SANTA FÉ 
2014

Único dono. Tem nota fiscal de 
concessionária em nome do atu-
al vendedor, com sistema ECO, 
(economia de combustível), preta, 
pneus novos, bancos de couro no-
vos, multimídia nova, inteiramen-
te revisada, higienizada, motor tro-
cado (documentado), com 60.000 
km. Preço 90% tabela Fipe e, 
dinheiro, aceita troca por veículo 
menor valor, mas também por 90% 
tabela Fipe.  Valor R$85.000,00. 
Fone: (45)988055017 ou 
(45)988055016.  CI-211501.

CAPTIVA SPORT
185cv, 2010, Prata, Bancos em 
Couro, Luxuosa, Completa, Hi-
gienizada, Espelhada, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
29.000,00 F: (45) 99988-3377  CI-
211704.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V 185cv, 2014, Azul, Bancos 
em Couro, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, Impecá-
vel. PASSAGEM POR LEILÃO. 
R$ 29.000,00 F: (45) 99988-3377  
CI-211703.

OMEGA CD 3.6
V6 24V 255cv, 2005, Prata, Luxu-
oso, Completo, Higienizado, Es-
pelhado, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 25.000,00 F: 
(45) 99988-3377  CI-211701.

OMEGA CD 3.6 BLINDA-
DO

V6 24V 255cv, 2005, Prata, Luxu-
oso, Completo, Higienizado, Es-
pelhado, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 23.000,00 F: 
(45) 99988-3377  CI-211702.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 292cv, 2011, Preto, Ga-
solina, Luxuoso, Completo, Hi-
gienizado, Espelhado, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
59.000,00 - F: (45) 99988-3377  
CI-211698.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 292cv, Blindade, 2011, 
Preto, Gasolina, Luxuoso, Com-
pleto, Higienizado, Espelhado, 
Impecável. PASSAGEM POR 
LEILÃO. R$ 49.000,00 F: (45) 
99988-3377  CI-211699.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 258cv Blindado, 2008, 
Preto, Gasolina, Luxuoso, Com-
pleto, Higienizado, Espelhado, 
Impecável. PASSAGEM POR 
LEILÃO. R$ 39.000,00 F: (45) 
99988-3377  CI-211700.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, Prata, Diesel, Cabine Dupla, 
Automática, Capota Marítima, 
Protetor de Caçamba, Engate Ee-
movível, Som, Pneus Novos, Hi-
gienizada, Espelhada, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO R$ 
135.00,00 F: (45) 99988-3377  CI-
211695.

ALUGA-SE APARTAMEN-
TO E KITINETE

Na região da Fag, anexo a aca-
demia. Fone:(45) 99999-9976 ou 
99853-3092.  CI-211645.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. No Universitario, 
6° andar com elevador, 2 quartos 
mais dependências churrasqueira 
na sacada com total de 61m² área 
total sendo 50m² área privativa 
por apenas 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-211712.

W. SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000, sendo 
um conjunto de kit nets na re-
gião do universitário. Contendo 
mais de 370m² dividido em 10 
unidades, já alugadas com renda 
atual de aprox. 8 mil, para maio-
res informações (45)99922-7904. 
Willian Serafim, creci 19806f  CI-
211724.

VENDE-SE CASA
Em local nobre próximo a beira-
-mar continental no bairro Balne-
ário, em Florianópolis/SC. A parte 
térrea dispõe de 4 vagas de carro 
e um pequeno jardim, 2 salas in-
terligadas, 1 sala de jantar, jardim 
de inverno, lavabo, cozinha ampla, 
sala de mantimentos e quarto  com 
banheiro e lavanderia. 1° piso: 3 
suítes com sacada e 1 biblioteca. 
2°- piso salão de festa com chur-
rasqueira e banheiro e área aberta. 
Tratar com Maurício (48) 99623-
9625 ou Graça (48) 99982-0645.  
CI-211635.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Lui-
za proximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área cons-
truida de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informações 
F: (45) 99922-7904 Willian Sera-
fim CRECI 19806f
  CI-211711.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 
590.000,00. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-211723.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Santa Cruz, locali-
zado próximo a Tito Muffato, ter-
reno medindo 6,5 x 45 com área 
construída de aprox. 170m² sendo, 
suíte, 2 quartos mais dependências 
com moveis planejados, pé direito 
alto, sobra de terreno, garagem co-
berta. Por apenas890.000,00 (estu-
da propostas). F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-211714.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes cli-
matizados, ótima localização, rua 
sem saída, por apenas 620 mil. 
Agende sua visita, F: (45) 99922-
7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-211720.

VENDE-SE ACADEMIA 
EM CASCAVEL

Completa, com ótima clientela, 
com ponto bem localizado, a mais 
de 4 anos funcionando. Preço a 
combinar. Fone: (45)99132-3492.  
CI-211643.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, área 
total de aprox. 1.050m² contendo 
um barracão de aprox. 270m², 
ótima localização por apenas R$ 
1,200.000,00. F: (45) 99922-7904  
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-211721.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211693.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanen-
te). R$ 249.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-211691.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória, 
770. R$ 2.290.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-
211694.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Sou-
za Naves Sul, a 300m da Petrocon, 
ao lado da Metalúrgica Turmina, 
R$ 2.200,000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-211688.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 270m² (10X27) 
no Santo Onofre, Rua Tupinam-
bás, divisa com o Santa Cruz, 
(preservação permanente). R$ 
130.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211692.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-211689.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no  Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores infor-
maçõe F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-211717.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
cascavel com 70 alq. mec. com ex-
trutura para pecuaria pronta sendo 
piquetes barrações reservatorios 
de agua casas por apenas 1.200 sa-
cas de soja por alq. F: (45) 99922-
7904 Creci 19806f  CI-211709.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em con-
domínio fechado, localizado em 
Cascavel-PR, acesso pelo prolon-
gamento da avenida Barão do Rio 
Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento 
para visitantes, cerca elétrica, li-
berado para construção, com vá-
rias casas já em andamento, ótima 
opção para investimento ou para 
construção de seu lar, com uma 
linda vista da cidade, por apenas 
220.000,00. F: (45) 99922-7904 
Willlian Serafim. CRECI 19806f.  
CI-211722.

W. SERAFIM VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. 
por apenas 2.100sc o alq. F:  (45) 
99922-7904  Willian Serafim  
CRECI 19806f  CI-211713.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara em Cascavel a 
aprox. 3 km da BR 277, ótima 
localização com casa de alvena-
ria, casa de madeira, reserva de 
mata nativa, apenas 2.500 sc. de 
soja por alq. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-211708.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo 
área de pastagem excelente para 
sua futura CASA DE CAMPO por 
apenas 700 mil, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-211710.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fun-
do, sendo uma área plana mecani-
zada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950mil. F: 
(45) 99922-7904. Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-211707.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 10 alq. proximo 
PR 180, com aprox. 7 alq. mec. 
por apenas R$ 360.000 o alq. 
Para maiores informações F:945)  
99922-7904 Willian Serafim CRE-
CI 19806f  CI-211715.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211718.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara com área de 
5.000m² com matricula individual, 
sendo aprox. 3 km do asfalto, óti-
ma para moradia ou lazer, estrada 
boa, topografia com leve declive, 
por apenas 750.000,00l. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRE-
CI 19806f.  CI-211716.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com 
aprox. 4,5 alq. mec. em Cascavel, 
próximo do asfalto, excelente loca-
lização, bom de água. Por apenas 
3.500 sacas de soja por alq. sendo 
um total de 22.750 sacas, forma de 
pagamento entrada de 50% mais 
1 ano. F: (45) 999227904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-211719.

ALUGA-SE
Barracão, na Rua Pio Xll, 505, 04 
salas, 350 metros dois salões, poço 
semi  artesiano, com ar condicio-
nado. Espaço fechado para esta-
cionamento, todo murado. Tratar 
fone (45)99112-2633.  CI-211767.

Utilidade Pública

Edição 14.406

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE RENOVAÇÃO 
DE LICENÇA SIMPLIFICADA

 
E. F.CUNHA MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO 
LTDA ME, CNPJ nº 07.381.112/0001-89, torna público 
que recebeu da Secretaria Municipal do Meio Ambiente 
de Cascavel-PR, a Renovação da Licença Simplifica-
da para a atividade de comércio varejista de materiais 
de construção em geral  implantada na Rua Rio da Paz, 
nº 614, Nova Cidade, CEP 85.803-100, Cascavel-PR.
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Porsche planeja um trio de motores
para o Cayenne na próxima década

A quarta geração do Porsche 
Cayenne será totalmente elétrica. 
Um rigoroso programa de testes 
já está em andamento para os 
primeiros protótipos camuflados. 
A Porsche está simultaneamente 
avançando no desenvolvimento 
de seus modelos híbridos e com 
motor a combustão. Até e após 
2030, o SUV de sucesso estará dis-
ponível mundialmente em três 
versões de motorização. 

Há mais de 20 anos, o 
Cayenne tem se destacado por 
sua capacidade de proporcio-
nar uma ampla gama de quali-
dades, combinando o desempe-
nho característico de condução 
da Porsche, excelente conforto 
no dia a dia e grande capaci-
dade em condições off-road. Os 
futuros modelos do SUV conti-
nuarão essa história de sucesso, 
mantendo todas as caracte-
rísticas familiares do carro. “O 
Cayenne sempre definiu o carro 
esportivo em seu segmento. No 
meio da década, a quarta gera-
ção estabelecerá padrões no seg-
mento como um SUV elétrico”, 

diz Blume, CEO da Porsche AG. 
“Ao mesmo tempo, na próxima 
década, nossos clientes ainda 
poderão escolher entre uma 
ampla gama de modelos poten-
tes e eficientes a combustão e 
híbridos.” A terceira geração do 
Cayenne será ainda mais aprimo-
rada e continuará a ser oferecida 
ao lado da quarta geração, total-
mente elétrica.

A atual geração do Cayenne, 
que no ano passado recebeu uma 
das mais extensas atualizações 
de produto na história da Pors-
che, será desenvolvida com um 
grande investimento tecnológico 
no futuro. Aqui, os desenvolvedo-
res se concentrarão, entre outras 
coisas, nos motores, em particu-
lar na melhoria da eficiência do V8 
desenvolvido pela Porsche e fabri-
cado em Zuffenhausen. Medidas 
técnicas extensas garantirão que 
o motor biturbo esteja preparado 
para cumprir com os requisitos 
legislativos futuros.

NOVOS PADRÕES
A Porsche está firmemente 

comprometida com a eletro-
mobilidade. “Nossa estratégia 
de produto poderia nos permitir 
entregar mais de 80% de nossos 
novos carros totalmente eletri-
ficados em 2030 – dependendo 
da demanda de nossos clientes 
e do desenvolvimento da ele-
tromobilidade nas regiões do 
mundo”, diz Blume. Como um 
modelo completamente rede-
senhado e reestilizado, a quarta 
geração do best-seller Cayenne 
é destinada a apoiar significati-
vamente o crescimento da ele-
tromobilidade na Porsche.

O SUV de luxo totalmente elé-
trico é baseado em um desen-
volvimento abrangente da Pre-
mium Platform Electric (PPE) 
com arquitetura de 800 volts. “A 
flexibilidade da arquitetura PPE 
nos permite integrar a tecnologia 
mais recente nas áreas de siste-
mas de alta tensão, trem de força 
e chassi. Vamos utilizar o poten-
cial da eletrificação para elevar 
o Cayenne a um nível completa-
mente novo em vários aspectos – 
por exemplo, no desempenho de 

A quarta geração do Porsche Cayenne será totalmente elétrica. 
Um rigoroso programa de testes já está em andamento para os 
primeiros protótipos camuflados

condução”, diz Michael Steiner, 
Membro do Conselho Executivo 
de Pesquisa e Desenvolvimento 
da Porsche AG. Além das caracte-
rísticas de condução da Porsche, 
os objetivos de desenvolvimento 
incluem alta capacidade e esta-
bilidade de carregamento, alta 
eficiência e um alto nível de con-
forto e usabilidade no dia a dia.

MILHÕES DE QUILÔMETROS
Após uma fase prolongada 

de desenvolvimento e testes 
digitais, bem como os primeiros 
testes de condução nas pistas de 
prova do Centro de Desenvolvi-
mento em Weissach, os primei-
ros protótipos camuflados do 

Cayenne totalmente elétrico já 
saíram da fábrica da Porsche. 
“Os testes no mundo real come-
çaram, e este é um dos marcos 
mais importantes do processo 
de desenvolvimento”, diz Michael 
Schätzle, Vice-presidente da 
Linha de Produtos Cayenne. Até 
a data de lançamento, os protó-
tipos terão completado vários 
milhões de quilômetros de tes-
tes em todo o mundo, sob con-
dições climáticas e topográficas 
extremas. “Dessa forma, garanti-
mos a durabilidade e a confiabili-
dade do hardware, do software e 
de todas as funções do carro de 
acordo com nossos altos padrões 
de qualidade”, diz Schätzle.
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Paris - A seleção brasileira terá 
pela frente os Estados Unidos no 
duelo pelas quartas de final do 
torneio de basquete das Olim-
píadas de Paris. Marcado para 
terça-feira, às 16h30 (de Brasí-
lia), o duelo do Brasil contra o 
“Dream Team” marca um reen-
contro após quase três décadas 
e a primeira tentativa de vitória 
por parte do elenco verde-ama-
relo.  A última exibição do Bra-
sil contra os Estados Unidos no 
basquete masculino olímpico 
teve como pano de fundo a des-
pedida de Oscar Schmidt da se-
leção na briga por medalha. Foi 
nos Jogos de Atlanta-1996, em 
duelo válido pelas quartas de 
final. Nos últimos Jogos Olímpi-
cos de Oscar, os Estados Unidos 
venceram a seleção por 98 a 75 

VÔLEI
A seleção brasileira masculina 

de vôlei deu adeus ao sonho da 
medalha olímpica em Paris 2024. 
Ontem (5), o Brasil foi superado 
por 3 sets a 1 pelos Estados Uni-
dos nas quartas de final (parciais 
de 24/26, 30/28, 19/25, 19/25) e se 
despediu dos Jogos Olímpicos.  

Cascavel – Os visitantes leva-
ram a melhor nos jogos de ida 
das semifinais do Campeonato 
Paranaense Sub-20. Operário e 
Coritiba venceram seus jogos e 
abriram vantagem sobre o FC 
Cascavel e o Azuriz, respectiva-
mente. Os jogos de volta estão 
marcados para o próximo  
sábado. 

O FC Cascavel precisou jogar 
em Toledo por conta das con-
dições do gramado do Estádio 
Olímpico e acabou superado 
pelo Fantasma. Logo aos oito 
minutos de jogo, Matheus Gal-
dino fez o único gol da parti-
da. Aos 31 minutos, a situação 
do Cascavel se complicou um 
pouco mais com a expulsão do 
meia Ícaro, por falta forte que 

FC Cascavel em desvantagem na semi
resultou em ferimento na late-
ral da panturrilha do jogador 
do Operário. Pouco depois, os 
visitantes também tiveram um 
jogador expulso, mas as chan-
ces de gol para os dois lados 
não foram concretizadas. 

Na avaliação do técnico 
Cesar Bueno, o resultado não 
foi o esperado, mas é uma 
condição que o time pode re-
verter e buscar a vaga para a 
final. “É um confronto entre 
equipes que fizeram ótimas 
campanhas no campeonato. 
Precisamos corrigir algumas 
coisas que não funcionaram 
no último terço do campo e 
nas finalizações. A vaga está 
em aberto. Temos potencial 
para ir lá e buscar a classifica-

Cascavel criou várias oportunidades, mas não 
conseguiu marcar; jogo da volta será sábado (10) 

Bitello atrasado 
de novo

Em comunicado oficial, 
ontem (5), O FC Cascavel lamen-
tou o fato do Grêmio, mais uma 
vez, não cumprir com os prazos 
de pagamento da segunda par-
cela referente à venda do joga-
dor Bitello. “Dado que esta não 
é a primeira vez que tal situação 
ocorre, o Futebol Clube Cascavel 
já está tomando as medidas cabí-
veis junto à Câmara Nacional de 
Resolução de Disputas (CNRD) 
para assegurar seus direitos. É 
importante ressaltar que o pla-
nejamento financeiro do clube é 
baseado na expectativa de rece-
ber esses valores, essenciais 
para o cumprimento de nossas 
obrigações financeiras”.

A diretoria da Serpente lem-
brou que adquiriu o Centro de 
Treinamentos e Formação que 
abriga nossas categorias de 
base e que conta com os recur-
sos devidos pelo Grêmio para 
seguir manter os investimentos 
e completou: “Continuamos a 
investir não apenas no esporte 
de alto rendimento, mas também 
em projetos sociais que visam 
formar atletas e cidadãos, con-
tribuindo para um futuro melhor 
para a nossa região”. 

 ASSESSORIA

Rio – Depois de vários duelos, 
a brasileira Rebeca Andrade su-
perou Simone Biles e conquis-
tou a medalha de ouro no solo. 
Foi o quarto pódio da ginasta 
de 25 anos em Paris, comple-
tando seis medalhas olímpicas 
e se tornando a maior meda-
lhista do país em Jogos Olím-
picos, superando nomes como 
Torben Grael e Robert Scheidt, 
do iatismo, Isaquias Queiroz, 
da canoagem.

A brasileira foi a segunda 
a se apresentar, ao som de 
uma combinação das músicas 
“End of Time”, de Beyonce, e 
“Movimento da Sanfoninha”, 
de Anitta. Ela recebeu 8.266 
pela execução da série e mais 
5.900 da nota de dificuldade 
das acrobacias. A comissão 
técnica pediu revisão desta 
última nota, sem sucesso. 
A pontuação total (14.166). 
Biles alcançou 14.133, sofren-

do duas penalidades por pisar 
fora do tablado de competi-
ção. Mesmo assim, conseguiu 
a medalha de prata. O pódio foi 
completado por Jordan Chiles, 
também dos Estados Unidos, 
com 13.766.

Rebeca já era a ginasta mais 
condecorada do Brasil na histó-
ria. Além das quatro medalhas 
olímpicas, tem nove pódios em 
Mundiais, três ouros, quatro 
pratas e dois bronzes.

 Cascavel – Os dois repre-
sentantes paranaenses que 
avançaram da primeira fase 
da Série D seguem na com-
petição. Maringá e Cianorte 

venceram seus confrontos de 
mata-mata e estão garanti-

dos nas oitavas de final. Dono 
de uma das melhores campa-
nhas na competição, o Marin-
gá superou o Novo Hamburgo 
com duas vitórias – 4x2 e 1x0. 

O adversário nas oitavas de 
final será a Portuguesa-RJ, 
novamente com a segunda 

partida no Willie Davids.
Também com duas vitó-

rias – 3x1 e 2x1 – o Cianorte 
eliminou o Costa Rica (MS). 
Nas oitavas, o Cianorte terá 

pela frente o Anápolis. O time 
goiano, que na ida perdeu 
por 1 a 0 para o Itabaiana, 
fez o deve de casa na volta 
e garantiu a classificação. 
Em casa, vitória por 3 a 0. 

Rio de Janeiro – O primeiro 
classificado para as quartas 
de final da Copa do Brasil será 
conhecido na noite de hoje. A 
partir das 21h45, o Vasco re-
cebe o Atlético-GO, em São 
Januário, e o time que vencer 
fica com a vaga, já que a pri-

meira partida teve empate em 
1 a 1. Um novo empate leva a 
definição para os tiros livres.  A 
última vez que o time carioca 
chegou as quartas de final foi 
em 2015. São oito edições fora 
das oito melhores equipes do 
principal mata-mata do país. 

Poupados em parte na partida 
do fim de semana pelo Brasilei-
rão, Payet, Coutinho e Vegetti 
devem ser titulares esta noite. 

“A gente vê na Copa do Bra-
sil que nenhuma equipe visi-
tante saiu com a vitória. Mostra 
como é equilibrado. Vai ser uma 

final, uma batalha, uma guerra. 
A vantagem de jogar em casa 
é gigantesca. Tentar sofrer um 
pouco menos do que foi contra 
o Fortaleza, mas se acontecer e 
a gente classificar, faz parte do 
jogo. Importante é passar”, afir-
mou o técnico Rafael Paiva.  

ção”, avaliou o técnico do time 
cascavelense. 

Durante a semana, o FC 

Basquete enfrenta 
Dream Team e 

vôlei masculino 
é eliminado

Vasco e Atlético decidem vaga na Copa do Brasil

Cascavel realizará cinco treinos 
e o treinador definirá o substi-
tuto para o lugar de Ícaro. 

COB

Ouro no solo eleva patamar de Rebeca

Aos 25 anos, Rebeca é a maior medalhista brasileira

Paranaenses 
seguem na 

Série D
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